

# REUNION DE GUTIERREZ CANO CON BUMEDIAN SOBRE LAS CONVERSACIONES DE MADRID

Madrid. (De nuestra Redacción.) Don Joaquín Gutiérrez Cano, ministro de Planificación del Desarrollo, salió ayer por la mañana con destino a Argel, para entrevistarse con el presidente Bumedian y otras altas autoridades del país.

El señor Gutiérrez Cano, salió a las nueve y media de la mañana y volvió a las siete y cuarto de la tarde. En su viaje, realizado a bordo de un avión Mystère, el ministro ha sido acompañado por el director de su Gabinete técnico, señor Olalguibel; por el embajador de España en Argel, señor Sobredo —portador de mensajes entre los presidentes Arias y Bumedian—, y por el señor Aguirre Bengoa, alto funcionario de la Dirección General de África en el Ministerio de Asuntos

## RAZON DEL VIAJE

La razón de este viaje, según ha podido saber ABC en fuentes bien informadas, es dar cuenta a Argel de las conversaciones y los Acuerdos de Madrid entre nuestro país, Marruecos y Mauritania, así como para deshacer evidentes suspicacias y po-

sibles malentendidos existentes por parte de Argelia frente a aquellos contactos. En este sentido, la agencia Europa Press informa de que el ministro español reiterará la postura de nuestro país respecto al Sahara que se fundamenta en dos pilares básicos:

- Que todo acuerdo entre las partes debe obtener el consenso de la Organización de las Naciones Unidas.

- Que se ha de respetar el principio de consulta al pueblo saharauí, que —continúa Europa Press— detenta la soberanía del territorio.

## CONFIRMACION DE ACTITUD

Este viaje es también una confirmación más de los deseos del Gobierno español, de mantener el equilibrio político en el noroeste africano, al mismo tiempo que da ejemplo de su buena voluntad al reiterar su decisión de abandonar el territorio del Sahara. En estos términos se han expresado fuentes competentes españolas a Europa Press, al enjuiciar el viaje del ministro español a Argel.

En estas fuentes se reitera que España ha tratado en todo momento de conciliar los distintos puntos de vista de los países interesados en el problema.

Así, invitó en varias ocasiones a los Gobiernos de Marruecos, Argelia y Mauritania a una Conferencia cuatripartita para resolver el problema por medio de la negociación, lo que no consiguió debido a las discrepancias entre Marruecos y Argelia.

## LOS BENEFICIOS, PARA LOS SAHARAUIS

Como prueba de ello, se revela en esas fuentes que por decisión personal del Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, y antes de que las Naciones Unidas tomaran una decisión última sobre la autodeterminación del Sahara, España sigue la norma de que todos los beneficios que se puedan obtener de la explotación de los fosfatos de Bueraa sean destinados exclusivamente al pueblo saharauí, aparte de compensar, naturalmente, las inversiones económicas realizadas por España.

Simultáneamente, el Gobierno español ha defendido la postura de la autodeterminación acordada por las Naciones Unidas, en la que se ve enfrentada por las posturas contrapropuestas de Marruecos y Argelia. En este orden de ideas se ha visto amenazada por la «marcha verde», en la que participaban unos 300.000 marroquíes. El Príncipe Don Juan Carlos en el viaje que realizó a El Aaiun puntualizó que España no desea que se pierda una vida humana, pero que está dispuesta a velar por el honor y el prestigio de sus Fuerzas Armadas, que lo son de toda España.

## DIALOGO SIN VACILACIONES

España consiguió hacer retroceder a la «marcha verde» y, una vez superado este peligro, no ha vacilado en dialogar con Marruecos, Reino con el que ha llegado a unas bases de entendimiento lo mismo que con Mauritania. Ahora, en demostración de su buena voluntad, trata de hacer lo mismo con Argelia, para lo que ha enviado a Argel a su ministro, señor Gutiérrez Cano.